



## Ausstellung „Entwicklungszusammenarbeit: Bund Länder und Kommunen“ – 2001



Aus Anlass des World Development Information Day der Vereinten Nationen initiierte der Bund-Länder-Ausschuss Entwicklungszusammenarbeit eine Ausstellung, die über das Engagement von Bund, Ländern und Gemeinden in der Entwicklungszusammenarbeit informierte. Sie wurde vom Präsidenten des Bundesrates und ehemaligen Ministerpräsidenten des Landes Rheinland-Pfalz, Herrn Kurt Beck, am 19. Oktober 2001 im Bundesratsgebäude Berlin zum ersten Mal der Öffentlichkeit präsentiert.

Die Ausstellung wurde anschließend in Landtagen, Ministerien, Rundfunkanstalten, Rat- und Bürgerhäusern, Gemeindezentren, Volkshochschulen, Universitäten, Schulen und anderen öffentlichen Einrichtungen gezeigt. Auch Volksfeste, Kongresse, Symposien, politische und Bildungsveranstaltungen boten eine geeignete Gelegenheit, die Plakatausstellung zu präsentieren.

Anhand von insgesamt 28 Motiven stellte die Plakatserie Aktivitäten dar, mit denen sich Bund, Länder und Kommunen in der Entwicklungszusammenarbeit einsetzten. Dabei wurden sowohl Projekte in den Ländern Afrikas, Asiens und Lateinamerikas anschaulich als auch Vorhaben, die in Deutschland dazu dienen, für die Belange von Entwicklungspolitik zu sensibilisieren. Die Ausstellung entstand auf Initiative der AG Informations- und Bildungsarbeit des Bund-Länder-Ausschusses Entwicklungszusammenarbeit und wurde vom World University Service e.V. koordiniert und umgesetzt.

Schon im Jahr 1994 brachte eine Plakatausstellung zum Thema „Entwicklungszusammenarbeit der Länder“ eine durchweg positive Resonanz. Die Plakate der damaligen Ausstellung dienten bis in die jüngste Zeit zur Information über die deutsche Entwicklungszusammenarbeit. Die aktualisierte Ausstellung 2001 schließt die Beteiligung aller Länder, der Kommunen und des Bundes ein und bot damit ein umfassenderes Bild der bundesdeutschen Aktivitäten in der Entwicklungszusammenarbeit. Die Ausstellung wurde ergänzt durch die Broschüre „Entwicklungszusammenarbeit der Länder“, mit der die Länder den Umfang ihrer Entwicklungszusammenarbeit darstellen.

Um die Aktivitäten der Länder in der Entwicklungszusammenarbeit jederzeit allen Interessierten auf einen Klick zugänglich zu machen, entstand später die Idee, eine gemeinsame Webseite zu starten. 2013 war es soweit: Das Portal Deutsche Länder in der Entwicklungspolitik ging online. Das Portal stellt die Schwerpunkte, Ziele und die konkreten Aktivitäten der 16 Länder in der Entwicklungszusammenarbeit sowie in der Bildungs- und Informationsarbeit dar. Die Länder haben den World University Service e.V. mit der Erstellung und redaktionellen Betreuung des Portals beauftragt.

**Bild:** Plakataktion "Entwicklungszusammenarbeit Bund, Länder, Kommunen"  
(Quelle: World University Service e.V.)